

+ ENFERMERÍA + SALUD



LUIS MIGUEL ALONSO SUÁREZ

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE ENFERMERÍA Y SALUD

[✉ aees25@hotmail.com](mailto:aees25@hotmail.com)

Ya lo había dicho su responsable en nuestra revista “Tiempos de Enfermería y Salud”, “MÁS ENFERMERÍA, MÁS SALUD”. Y a pesar de que en muchos foros se ha repetido, hemos querido insistir en ello con el lema de nuestro congreso internacional, nuevamente presencial, si la enésima onda pandémica lo permite.

Volveremos a encontrarnos, con o sin mascarilla, mirarnos a los ojos al hablar, y renovar nuestra amistad y compañerismo. Eso que siempre ha sido el sello de identidad de Enfermería y Salud.

Buscaremos un nuevo ángulo, para avanzar sobre lo mismo. Porque, mal que les pese a los que se aburran, los problemas de nuestro modelo de salud, y por ende de nuestra profesión siguen siendo los mismos, y quienes tienen que abordarlos siguen sin tener ni idea, ni ganas de hacerlo. Siguen mirando para otro lado, haciendo discursos vacíos, olvidándose de promesas y de la realidad de lo sucedido en

nuestro país y en el mundo en los dos últimos años.

Mantener o recuperar la salud siempre ha sido complejo. El cambio de las características demográficas, del estilo de vida, el impacto de las nuevas tecnologías, de la evolución de la propia población, inciden directamente en las necesidades de la población en materia de salud, en los cuidados que precisa.

Si en 2018 y 2019 nos adelantamos a la cruda realidad avisando de la imperiosa necesidad de revisar / reformar el modelo de salud, con muy poco éxito, dada la parálisis funcional de gestores y polí-

ticos, afirmamos que solo asumiendo las enfermeras responsabilidades ejecutivas y legislativas lograríamos iniciar una verdadera reforma de nuestro modelo sanitario.

Fue necesario que una pandemia dejase claro en nuestro país la quiebra del modelo de salud, a pesar de contar con excelentes profesionales. Tan excelentes que enfermaron a una velocidad y volumen totalmente anormal.

Durante la crisis quedó meridianoamente claro que ni políticos, ni gestores contaban con los profesionales de enfermería en la toma de decisiones. Que las enfermeras son muy importantes a pie de cama, y no deben salir de ahí.

Aquellos que pensamos que la enfermera es fundamental en la prevención y promoción de la salud, que su capacidad investigadora puede mejorar los cuidados que presta y por ende la calidad de vida de la población, que tiene formación y capacidad para gestionar, no solo los servicios de enfermería, sino el propio modelo de salud a cualquier nivel, que su función docente va más allá de las universidades, no sé si seremos cuatro dinosaurios, espero que

no, pero tenemos claro que es necesario un CAMBIO con mayúsculas. Que para llegar a la Moncloa (para ser ejecutivos y legisladores) lo primero es aunar nuestra voz.

¿Cuántas veces hemos dicho que nuestro peor enemigo somos nosotras mismas?

La enfermera es fundamental en la prevención y promoción de la salud

¿Lograremos superar nuestros egos, los sillones del poder interno (muchas veces mezquino), nuestras divergencias, para unificar nuestra voz, una sola voz enfermera?

Obviamente sin dar ese primer paso nunca llegaremos a tener una enfermera en la Moncloa, metáfora para poder contar con una legislación sanitaria que ampare y reconozca la profesión enfermera en toda su proyección.

more nursing, more health